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Жизнь нашего университета не лет читал спецкурс «Спектроскопия физики и телекоммуникаций или школьников. Поэтому наши ведущие очень хорошо знаком с его деятельностью. 

стоит на месте. Время от времени атмосферы». На факультете прикладной Физико-технического института преподаватели регулярно встречаются со Но хочу сказать, что наши студенты иногда 
происходит что-то интересное и математики и кибернетики два с половиной ВолГУ? школьниками. Каждый год обновляется приятно удивляют. Мне понравился вечер, 
необычное. Начало 2011 года также года по совместительству работал - Это совершенно не принципиально, буклет о факультете. С прошлого года мы посвященный 23 февраля, который 
о з н а м е н о в а л о с ь  п е р е м е н а м и .  профессором кафедры высшей математики поскольку, как и раньше, наши студенты начали развешивать по школам рекламные самостоятельно организовали студенты 
Ф а к у л ь т е т  ф и з и к и  и  и математического моделирования. будут выпускниками Волгоградского плакаты. Во-вторых, наши преподаватели п е р в о г о  к у р с а .  Р е б я т а  
телекоммуникаций получил новый - Вы уже привыкли к новой государственного университета. тесно взаимодействуют с рядом школ. У нас продемонстрировали свою зрелость, их 
статус: Физико–технический институт должности или пока только-только Название “институт” дает нам более работает воскресная школа,  где выступления были очень патриотичны, и 
Волгоградского государственного з н а к о м и т е с ь  с  н о в ы м и  высокий статус, чем факультет, о чем я уже собираются талантливые ребята, которые не было агрессии. 
университета. Зачем нужны эти обязанностями? говорил. Особо следует отметить, что в собираются поступать к нам. -  К а к о в ы ,  н а  в а ш  в з г л я д ,  
преобразования? Что изменится в - Официально я приступил к должности 7 нашем институте активно создаются малые Однако у нас еще есть очень широкие и перспективы развития Физико-
жизни нашего факультета? Кем будут февраля. Поскольку это – повторное предприятия, которые занимаются неиспользованные резервы – это наши технического института?
вы пус кн ики  н о во ис печён н о го  вступление в должность директора, то у инновациями, то есть внедрением наших студенты. Если хотя бы половина наших - Блестящие (смеётся), если мы все 
института? В этом выпуске газеты меня не было психологических проблем. достижений в практику. студентов привела к нам по одному будем работать. Всё в наших руках. Все 
«Квант» мы решили поговорить с Однако многие вопросы для меня – новые, - Какие направления научной абитуриенту, то у нас бы не было проблем. зависит от нас. Если мы будем работать, 
недавно вступившим в должность и ряд проблем приходится решать «с деятельности в новоиспечённом В этом направлении нам нужно работать. если будут настроения оптимистичные. 
д и р е к т о р а  К о н с т а н т и н о м  колёс». А так, в принципе, ситуацию институте вы хотели бы сделать - Нужно ли увеличить число Нам необходимо привлечь амбициозных 
Михайловичем Фирсовым, который представляю. приоритетными? культурно-массовых мероприятий? ребят. Человек, получивший физическое 
любезно согласился ответить на - Как вы относитесь к идее - Дело в том, что я не могу определять Или студенты должны уделять образование, везде востребован. Это 
интересующие студентов вопросы. преобразования факультета физики и к а к и е - т о  н а п р а в л е н и я  н а у ч н о й  большее внимание учёбе? н е о б х о д и м о  п о н я т ь  н е  т о л ь к о  

телекоммуникаций в  Физико- деятельности института приоритетными, а - Если к нам пришли люди активные, то абитуриентам, но и студентам. Физики 
-  К о н с т а н т и н  М и х а й л о в и ч ,  т е х н и ч е с к и й  и н с т и т у т  какие-то – нет. Наука развивается не по времени хватит и на учёбу, и на спорт, и на могут работать и экономистами, и 

расскажите немного о себе: где вы Волгоградского государственного указке сверху. Если есть лидер, то вокруг развлечения. Однако, я в последнее время юристами, и психологами, и социологами. 
получали образование,  когда университета? него всегда соберётся активно работающая часто сталкиваюсь с инфантилизмом у Обратных примеров не знаю. Физическое 
началась ваша деятельность как - Положительно. Мне очень нравится группа. У нас есть несколько таких молодых. Это плохо. В наше время чтобы образование – разностороннее и позволяет 
преподавателя, какие ещё должности высказывание: «Посредственный учитель лидеров. Вокруг них и собирается достичь успеха, необходимо быть адаптироваться в постоянно меняющемся 
вам приходилось занимать в нашем – излагает, хороший учитель – учит, молодёжь, складывается научная школа. личностно зрелым человеком. При всем мире.
университете? выдающийся учитель – вдохновляет». Это Эти люди и определяют лицо института. нашем желании мы не можем мотивировать -  Т а к и е  п р е о б р а з о в а н и я  

- Я окончил физический факультет можно осуществить только в том случае, - А не планируется ли расширение человека на деятельность, так как факультета в институт положительно 
Томского государственного университета в если сам активно занимаешься научной числа специальностей в институте? мотивация – это внутренние побуждения, а скажутся на работе ВУЗа в целом?
1977 году. Обучался на кафедре оптики и деятельностью. А институт это и - Это вопрос непростой. С одной не внешнее воздействие. Сам человек - Всё зависит от нас.
спектроскопии.  После окончания предполагает, то есть во главе ставится стороны, расширение специальностей должен хотеть и иметь волю, чтобы свои - Какими чертами должен обладать 
университета я работал в институте оптики наука. Однако это не означает, что учебная может привлечь больше студентов, а с желания реализовывать. Последнего современный студент?
и атмосферы сибирского отделения деятельность уходит на второй план. Для другой – будет возрастать нагрузка на обычно не хватает. Последняя сессия была - Мне как-то попалось великолепное 
Российской академии наук. того, чтобы заниматься наукой, необходим преподавателей. Дело в том, что совершенно провальная. Было очень много с о ц и о л о г и ч е с к о е  и с с л е д о в а н и е  

В 2007 году я переехал в Волгоград, и с приток молодых ученых. По этой причине государство оплачивает нам обучение двоек. Это говорит о том, что наши голландских ученых, которые выясняли, 
этого времени работаю профессором в нам необходимо повышать и уровень согласно числу студентов. Если бы у нас студенты еще не повзрослели. какими чертами должен обладать хороший 
В о л г о г р а д с к о м  г о с у д а р с т в е н н о м  обучения и требования к студентам. б ы л о  н е б о л ь ш о е  к о л и ч е с т в о  - Будете ли вы поощрять активных руководитель. Хороший руководитель – это 
университете на физическом факультете -  К а к и е  н о в о в в е д е н и я  в ы  специальностей, то можно многие курсы студентов? человек, способный широко и свободно 
на кафедре теоретической физики и собираетесь провести в институте? читать сразу большому числу студентов. На - Конечно. В первую очередь за научную мыслить. И студент должен этими 
волновых процессов. В Институте оптики Может, хотите что-нибудь изменить? сегодняшний день у нас достаточно работу. В апреле у нас будет проводиться качествами обладать.
атмосферы я прошел путь от младшего - Я не сторонник революций. Самое сбалансированный набор специальностей. научная сессия. - Как вы относитесь к болонской 
научного сотрудника до ведущего научного главное, по моему мнению, возродить С одной стороны можно получить Кстати, у нас новый состав совета системе образования: бакалавриат, 
сотрудника и от аспиранта до доктора наук. традиции. Когда создавался наш фундаментальное образование по физике молодых учёных и аспирантов, который магистратура?
Был ученым секретарём отделения факультет ,  то  пришли молодые,  и работать в научных учреждениях. С объединяет молодых преподавателей и - Весь мир работает по этой системе. И 
спектроскопии атмосферы, заместителем энергичные люди с ведущих университетов другой стороны, можно получить хорошее аспирантов в возрасте до 35 лет. Возглавил м ы  п е р е х о д и м .  Я  с ч и т а ю ,  ч т о  
директора отделения, а последние три года и институтов страны, с академической инженерное образование, которое этот совет Геннадий Сергеевич Иванченко. непринципиально – двухуровневая или 
перед переездом в Волгоград – директором науки. Они активно занимались наукой. востребовано. Есть еще одна проблема, У нас очень много хорошо работающих одноуровневая система. 
о т д е л е н и я .  Э т о  о т д е л е н и е  п о  Проводились научные семинары, споры связанная с тем, что в нашем университете магистрантов. Я надеюсь, что они также - Чтобы вы хотели пожелать или 
качественному и количественному составу «до хрипоты». А сегодня юношеский пыл большая напряжённость с площадями. активно примут участие в мероприятиях, с к а з а т ь  а б и т у р и е н т а м ,  
примерно такое же, как и наш институт. немного угас. Поэтому своей задачей я Каждая специальность подразумевает проводимых советом молодых ученых. собирающимся поступать в наш 
Даже число лабораторий в отделении считаю активизировать людей. Ведь на введение новых учебных лабораторий. А Я хотел бы пожелать молодым ученым институт?
спектроскопии совпадает с числом кафедр н а ш е м  ф а к у л ь т е т е  р а б о т а ю т  это – аудитории и большие деньги на их больше активности и оптимизма. Чтобы - В первую очередь, пожелать 
в нашем институте. Таким образом, работа в ы с о к о к л а с с н ы е ,  оборудование. они повышали свою квалификацию, настойчивости, сил. Учиться у нас тяжело, 
директора института мне знакома, но есть и высокопрофессиональные специалисты, - Как вы собираетесь привлекать стремились получать научные гранты и но перспективы большие. На «физфаке» 
существенное отличие. В Томске была в хорошие учёные. Однако некоторое абитуриентов? зарабатывать за счет научной и всегда учат ставить задачи. Поэтому те, у 
основном только научная работа, а здесь организующее начало необходимо. -  В  э том  направлении  нашей  инновационной деятельности. кого есть желание и силы стать лидером, 
ещё и преподавание. - А что будет со студентами, деятельности имеются уже определенные - А что касается культурно- достичь успехов в жизни, пускай приходят 

Преподавать я начал в Томске. На которые сейчас учатся в институте? традиции. Во-первых, информация о массовой активности? к нам в Физико-технический институт.
радиофизическом факультете несколько Они будут выпускниками факультета нашем институте должна быть доведена до - Есть совет студентов ВолГУ. Я пока не 

«Человек, получивший физическое образование, везде востребован»

Современные информационные и работа, интересная работа, которая не только с обучением, это определенный наша страна сопоставима. Развитие же - Чего, по вашему мнению, не 
телекоммуникационные технологии с зачастую требует очень много сил, много стиль жизни... Но если посмотреть на рынка инфокоммуникаций - нам есть, куда хватает кафедре?
и х  с т р е м и т е л ь н о  р а с т у щ и м  стараний. Но как можно работать в негативную сторону, то можно сказать о стремиться. - Инфокоммуникационные сети и 
п о т е н ц и а л о м  и  б ы с т р о  учебном заведении и не повышать свою следующей тенденции. Сейчас некоторые - Много ли ваших выпускников системы очень сложны. Современное 
с н и ж а ю щ и м и с я  и з д е р ж к а м и  квалификацию? Ты разрабатываешь студенты со школы привыкли к тому, что работают именно по специальности? телекоммуникационное оборудование 
открывают большие возможности учебно-методические  материалы,  родители их ведут за ручку уже и в - Скажем так, студентам направления названо самым сложным из когда-либо 
для новых форм организации труда и публикуешься, тем самым постепенно университет, потом в течение пяти лет «Инфотелекоммуникационные технологии созданной аппаратуры. Необходимы 
занятости. приближаешься к следующей ступени ходят вместе с ними сдавать сессии и т.д. В и системы связи» будет легко найти работу, высококлассные специалисты для 

Причем спектр таких возможностей своего образования: кандидатская, мое время мои родители знали только в так  как  специалисты в  области обеспечения взаимодействия между 
з н а ч и т е л ь н о  р а с ш и р я е т с я  -  докторская, доцент, профессор. какой стороне находится ВолГУ, и чтобы телекоммуникаций действительно отдельными элементами сетевой 
нововведения воздействуют на все - Всегда ли вы хотели стать приходить к декану, к заведующему д о с т а т о ч н о  в о с т р е б о в а н ы .  П р и  архитектуры. Поэтому необходимы объемы 
сферы жизни людей:  семью,  преподавателем? кафедрой, преподавателям – такого прохождении производственных практик, финансирования для обновления 
образование, работу, географические - Мне всегда нравилась работа с людьми. никогда не было. Я считаю, что такая которые начинаются со второго курса, телекоммуникационного оборудования. 
границы человеческих общностей и т. Д а ж е  к о г д а  я  е щ е  и  н е  б ы л  несамостоятельность однозначно плохо работодатели смотрят на наших студентов, Мы не только учим студентов тому, как и 
д. Эффективное использование этих преподавателем. Общественная жизнь на влияет на дальнейшее самосознание как на будущих сотрудников. Те ребята, что работает внутри этого оборудования, 
в о з м о ж н о с т е й  я в л я е т с я  школьной скамье у меня проходила очень человека, но к большой радости таких которые себя зарекомендовали в течении какие основные принципы в нем 
а к т у а л ь н е й ш е й  з а д а ч е й  активно: играл в КВН, участвовал в других студентов не много. этого времени, зачастую становятся задействованы, но и отводим большое 
сегодняшнего дня. Поэтому сегодня мероприятиях. Но стать преподавателем – - А процентное соотношение сотрудниками этих компаний. Могу количество времени на изучение 
м ы  р е ш и л и  п о б е с е д о в а т ь  с  такой цели себе не ставил. Однозначно мне желающих учиться студентов привести примеры: ОАО «Транснефть», эксплуатационных  характеристик  
з а в е д у ю щ и м  к а ф е д р о й  хотелось работать в коллективе, потому меняется? ОАО «Миафью», ОАО «Цнтекомс», ОАО оборудования. Для того, чтобы специалист 
«Телекоммуникационных систем» как такая работа всегда интересна. - Вы знаете, оно зависит от года «МТС» и т.д. Так что проблем с грамотно ориентировался в техническом 
Семёновым Евгением Сергеевичем. - Что вам больше всего нравиться в поступления. Это видимо связано с трудоустройством нет. Получаемая рынке оборудования, ему необходим опыт 

вашей профессии? демографической ситуацией в стране. Вот, профессия востребована на рынке труда в работы. Для решения данной проблемы мы 
- Евгений Сергеевич, расскажите - Профессия сама по себе творческая, например, если взять нынешний третий связи с повсеместным проникновением по с т упаем  следующим  обра зом .  

немного о себе: какой вы заканчивали потому что в университете, к сожалению, курс, ребята действительно хотят учиться, инфокоммуникаций во многие сферы Заключаются договора с вендорами (комп 
В У З ,  к а к  д о л г о  р а б о т а е т е  хотя, наверно, не к сожалению, а к радости, и к ним нет никаких нареканий. С другой жизнедеятельности человека. D-link) сетевого оборудования, которые 
преподавателем? нет заранее продуманного алгоритма стороны, если смотреть на среду учащихся, - Как показывают себя ваши предоставляют нам возможность на 

-  О б р а з о в а н и е  я  п о л у ч и л  в  действий. Всегда возникают элементы которые знают, зачем они сюда пришли, то с т у д е н т ы  н а  р а з л и ч н ы х  оговоренных условиях брать это 
Вол г о г р ад с ком  Г о с удар с т в енном  трудовой деятельности ,  которые с каждым годом студент приходит с м е ж в у з о в с к и х ,  оборудование в аренду, устанавливая и 
Университете. Это был как раз первый заставляют тебя принимать решения. Это большим кругом интересов и познаний. И в н у т р и у н и в е р с и т е т с к и х  эксплуатируя в лабораториях кафедры. 
выпуск факультета «Информационных связанно, конечно, в первую очередь все- не из-за того, что он лучше или хуже соревнованиях и конференциях? Недавно мы выиграли грант на один 
технологий и телекоммуникаций». Затем я таки с тем, что работа на 99,9% связанна с предыдущего, а лишь потому, что - Наши студенты ежегодно участвуют в миллион рублей, и на эту сумму закупили 
поступил в аспирантуру в городе Самаре, и людьми. К тому же новое поколение, мировоззрение, техническая грамотность различных олимпиадах разного уровня (от оборудование компании Cisco system. Наша 
после ее окончания меня пригласили в которое приходит к нам на студенческую из года в год... ну, года трудно брать, а региональных до международных). кафедра стремится выпустить грамотного 
В о л Г У  н а  д о л ж н о с т ь  с т а р ш е г о  скамью всегда заставляет тебя «не например промежуток в три–пять лет, явно Причем, надо сказать, что у кафедры нет специалиста, который быстрее смог бы 
п р е п о д а в а т е л я  к а ф е д р ы  расслабляться». Хотя я сам по себе еще дает о себе знать. Вот у меня ребенок, ему задачи заставить студентов что-то делать. сориентироваться на рынке труда и стал 
«Информационной безопасности». Через непреклонного возраста, но мир очень четыре года, он еще все слова правильно Конечно, мы всегда сигнализируем о том, получать за свой труд достойный 
некоторое время, а именно в 2006 году, быстро меняется. А так как преподавателю не выговаривает, но уже прекрасно знает что проводятся те или иные мероприятия в заработок. 
организовалась новая кафедра – необходимо заинтересовать студента в том технику и компьютер. А у меня компьютер рамках направления телекоммуникаций, - Чтобы вы пожелали студентам в 
«Телекоммуникационные системы», где я материале, который ему преподносится, появился только на втором курсе учебы в но также необходима собственная качестве напутствия?
с начала  г од  был  и сполняющим  для  этого  он  должен  понимать  университете. инициатива студентов. Ежегодно наши - С выбором будущей профессии вы 
обязанности заведующего кафедрой, а мировоззрение студента. Необходимо - На ваш взгляд, насколько развиты студенты принимают активное участие в определяете свою судьбу. Желаю, чтобы 
после был выбран на должность постоянно развиваться самому, читать в России телекоммуникационные различных конференциях, занимают Ваш выбор был удачным для Вас. И если 
з а в е д у ю щ е г о  к а ф е д р о й  периодику, быть в курсе технических системы? почетные призовые места. Плюс ко всему есть у вас интерес к современным IT-
«Телекоммуникационных систем», где новинок и т.д. - У вас вот дома телевизор есть? сами студенты участвуют в получении технологиям, инфокоммуникациям – 
работаю и по сей день. - Вы сами еще не так давно были Мобильный телефон, наверное, у каждого? различных сертификатов. По выпуску из приходите к нам учиться на направление 

- Какие у вас планы на научную студентом, все-таки разнится ли Интернет уже, наверное, часть жизни? Вот университета такие сертификаты 21040 «Инфотелекоммуникационные 
деятельность? сегодняшний и вчерашний студент? вы и сами отвечаете на ваш вопрос, п о з в о л я ю т  б ы т ь  б о л е е  технологии и системы связи».

- Планировать здесь очень сложно. - Если говорить о положительной насколько телекоммуникации развиты у конкурентоспособными на рынке труда. За 
Скажем так, сейчас у меня ведутся стороне вопроса, те студенты, которые нас в России. Если сравнивать с их достижения университет бесплатно 
исследования, направленные на написание действительно хотят учиться, наверно, европейским сообществом, американским, предоставляет путевки на Черное море и 
диссертации. Много времени отнимает такие же. Хотя студенческая жизнь связана то по количеству предоставляемых услуг выдает денежные премии.
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